

# Peones de la finca de los Yasdani logran importantes compromisos

*En las propias instalaciones de la finca, los trabajadores le plantearon sus demandas a los actuales responsables de los bienes de los Yasdani*



El pago de las prestaciones a los trabajadores despedidos y la garantía de trabajo y salario para los que se quedan, fueron los principales compromisos logrados por los peones de los Yasdani con la directiva y la Curadora que mantienen la administración de los bienes de los iraníes.

El acuerdo se logró gracias a la participación del regidor de Alianza Popular en Turrialba, Oscar Aguilar y de la Lic. Ligia Arce.

El lunes de esta semana, en las instalaciones de IBESA, se llevó a cabo una reunión entre las partes, acordándose que las prestaciones adeudadas serán pagadas en los próximos días. Para ello, según manifestó la Curadora, pedirán autorización de la Junta del Café para vender 250 sacos de café.

Por otra parte, los encargados de las fin-

cas ubicadas en Turrialba manifestaron que ellos se comprometen a mantenerlas en producción, lo que garantiza el trabajo para los peones, especialmente de la finca La Yama, que es la más grande.

El sábado pasado, en la propia finca se

llevó a cabo una asamblea de los trabajadores con la participación de Aguilar y Arce, a la que llegó la Lic. Breddy, Curadora, y el abogado de los Yasdani, José Miguel Alfaro.

Los trabajadores plantearon sus problemas y fundamentalmente su preocupación

porque no se sabía quién era el responsable de la finca y si se les iba a pagar los salarios y las prestaciones.

Del diálogo del sábado se convino en efectuar una reunión en IBESA, donde se llegó a los acuerdos mencionados.

## Estafados por financieras mantienen presión sobre Asamblea Legislativa

Esta semana los estafados de las financieras redoblarán sus presiones hacia la Asamblea Legislativa en apoyo a la moción del diputado Humberto Vargas Carbonell que busca que se les restituyan sus dineros por medio del Banco Central.

Mientras tanto, en San José, Turrialba, Alajuela, San Ramón, Naranjo y Puntarenas, se han constituido filiales del Comité Nacional, que también se orientan a lograr un pronunciamiento favorable por parte de la Asamblea Legislativa.

Luis Carlos Arce, asesor del diputado Vargas y del Comité, manifestó que el movimiento ha ido creciendo y de muchas partes del país se reciben llamadas de personas estafadas que se quieren integrar al Comité y que apoyan la propuesta de Humberto Vargas.

El planteamiento del diputado

de Alianza Popular señala que el Banco Central entregue a las personas el dinero estafado hasta por un monto de 2.5 millones de colones. Dicho dinero el instituto emisor lo recuperaría cuando se definan las correspondientes demandas que fueron planteadas contra las financieras que se declararon en quiebra.

### El trámite legislativo

Por otra parte, Luis Carlos señaló que en la Asamblea se han debatido dos proyectos relacionados con las financieras, que en lo fundamental no comportan un verdadero control sobre la utilización que estas empresas hacen de los dineros de los costarricenses.

Por un lado, señaló Arce, se discutió y aprobó un proyecto supelementalmente para controlar la publicidad que estas garroteras hacen, con la cual precisamente se enga-

ña a la gente. El criterio de nuestra fracción, dijo, es que el texto aprobado es insuficiente y además tiende a dar la impresión de que los asuntos graves están resueltos, cuando en realidad no es así.

Luis Carlos agregó que hay otro proyecto en trámite a propósito del funcionamiento de esas financieras. Nuestro criterio es que debe haber una prohibición expresa para que se haga negocio con los dineros de los costarricenses, o que por lo menos se definan mecanismos de control realmente eficientes, de lo contrario, la situación que hoy se ha presentado puede perfectamente repetirse.

En el debate de este proyecto que llegará al plenario legislativo en los próximos días, va incluida la moción de Vargas Carbonell donde se autoriza al Banco Central a entregar las sumas estafadas a los costarricenses afectados.

## Conquista de nuevos mercados: El gran espejismo del Gobierno

La gran obsesión de este gobierno, elevada a rango de política oficial, es la conquista de nuevos mercados promoviendo las llamadas nuevas exportaciones.

En ese contexto es que con gran júbilo el Banco Central le acaba de comunicar a los costarricenses que ya los arroceros siembran melones, los cañeros cultivan espárragos y los ganaderos producen tubérculos y helechos.

Sólo por vía de referencia vale la pena hacer mención a la discutible capacidad que puedan tener esos nuevos productos—fundamentalmente agrícolas— como para penetrar con fuerza en los mercados norteamericano y europeo y convertirse en la alternativa que le de al país una verdadera estabilidad y un real despegue económico.

Es importante también señalar que precisamente cuando el Gobierno elabora esa estrategia de "desarrollo", la administración norteamericana decreta una sensible política proteccionista para sus mercados, que en primer lugar afecta las exportaciones de naciones como la nuestra. Los problemas que hemos tenido con las flores, camisas y pantalones, lo mismo que con el azúcar, son prueba evidente de esa situación.

Pero, hagamos a un lado esas dos situaciones de por sí difíciles, y veamos la viabilidad de la estrategia del Gobierno para generar nuevas exportaciones que conquisten nuevos mercados y consecuentemente podamos salir de la crisis en los marcos de la correlación del mercado contemporáneo.

En los últimos años se ha producido un cambio radical en la división internacional del trabajo promovido por los grandes monopolios de Estados Unidos, Japón y Europa.

La base de esta transformación radica en que precisamente de los grandes emporios industriales se ha trasladado hacia la periferia, es decir hacia las naciones que conforman el mundo subdesarrollado, un número importante de actividades y procesos industriales.

¿La razón de ello? Aquí en nuestros países es posible realizar una explotación extensiva de la mano de obra, sin que ello signifique una importante erogación en salarios, precisamente porque una de las características fundamentales de la mano de obra en el mundo subdesarrollado es su bajo precio.

Junto a esta situación de beneficio para los monopolios internacionales, gobiernos similares a nuestro se preocupan por establecer todo un régimen proteccionista de incentivos y exenciones, con el interés de "estimular" la inversión privada nacional y especialmente extranjera.

Dadas estas condiciones, ¿qué tiene que hacer nuestro país para penetrar esos nuevos mercados? Competir con naciones iguales a la nuestra, que tienen exactamente los mismos propósitos y el mejor camino para ganar esa batalla según el criterio oficial es otorgando más concesiones a la "iniciativa privada" y abaratando más el precio de nuestra mano de obra.

La conclusión de esta estrategia es muy sencilla: cada vez producimos más como pobres y consecuentemente nos hacemos más pobres.

Es muy difícil que por esa vía logremos estabilidad y crecimiento económico y menos aún que lleguemos a ser "el país más desarrollado de América Latina", de conformidad con los sueños de don Oscar Arias.

Un fuerte apoyo brindan los estafados a la moción del Diputado Vargas Carbonell

